

### La visite du premier ministre du Pakistan

Le premier ministre de la République islamique du Pakistan, M. Zulfikar Ali Bhutto, et la Bégum Nusrat Bhutto étaient en visite officielle au Canada du 23 au 26 février 1976, en réponse à l'invitation du premier ministre Trudeau. Pendant leur séjour en sol canadien, le premier ministre et la Bégum Bhutto ont été chaleureusement accueillis à Ottawa et à Toronto. Dans la capitale, ils ont été reçus par le gouverneur général et Mme Léger. Accompagné de M. Donald S. Macdonald, M. Bhutto s'est rendu à Toronto où il a rencontré le premier ministre de l'Ontario, M. William G. Davis, et le lieutenant-gouverneur de la province, Mme Pauline McGibbon.

Le premier ministre du Pakistan et M. Trudeau se sont entretenus de nombreuses questions sur les plans international et bilatéral. Les deux premiers ministres ont également participé à une réunion de ministres et de hauts fonctionnaires, présidée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen.

Les deux premiers ministres ont aussi discuté de l'état actuel des relations commerciales canado-pakistanaïses, exprimant leur désir mutuel d'accroître le commerce entre les deux pays.

Au cours de la visite, le ministre des Affaires étrangères du Pakistan et le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada ont signé, en présence des deux premiers ministres, un protocole en vertu duquel le Pakistan et le Canada négocieront un prêt de 50 millions de dollars pour le financement d'une ligne de transport d'énergie électrique de 500 kw entre Tarbela, le plus grand barrage en terre au monde, et Lyallpur, dans la région industrielle et agricole du Pakistan. Une fois terminée, la ligne constituera le premier chaînon d'un réseau national de distribution de l'électricité qui reliera Tarbela et Karachi, permettant ainsi la distribution d'électricité à bon marché dans tout le pays. Cette contribution, qui sera la plus importante jamais apportée par le Canada à un projet de mise en valeur en Asie, comprendra les services de génie, l'équipement et les matériaux nécessaires à la construction de la ligne, ainsi que toute formation requise en ce qui concerne la main-d'œuvre.

Dans le dessein de favoriser l'expansion commerciale et les investissements, les deux parties ont signé une convention visant à éviter la double imposition, ainsi qu'un accord d'assurance de l'investissement étranger.

### Mission ministérielle en Asie du Sud-Est

Une mission commerciale de 50 personnes dirigée par le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Don Jamieson, partira en mars pour l'Indonésie, la Malaisie, Singapour, la Thaïlande et les Philippines dans le but de trouver de nouveaux débouchés pour nos biens et services dans ces pays du Sud-Est asiatique. Ces pays sont les cinq membres de l'Association des nations du Sud-Est asiatique, et constituent ensemble un marché annuel d'importations de 23 milliards de dollars.

La mission est formée de représentants du monde des affaires, d'institutions financières et du gouvernement fédéral. Elle s'efforcera d'accentuer les échanges commerciaux entre ces pays et le Canada, et tâchera de voir si les hommes d'affaires canadiens pourraient contribuer davantage au développement de cette région au moyen de financement bancaire et d'entreprises à participation.

Les membres de la mission rencontreront de hautes personnalités gouvernementales et du monde des affaires, ainsi que des représentants de la Banque asiatique de développement, à Manille. Ils s'intéresseront à de nouveaux marchés pour les biens et services canadiens dans les domaines suivants: industrie forestière et du bois, production, distribution et transmission d'énergie, aéroports et avions, navires et aménagement portuaire, manutention, chemins de fer et produits alimentaires.

En 1974, le Canada a exporté pour environ 194 millions de dollars de biens et services aux cinq pays en question, c'est-à-dire 1% des importations totales de ces pays. Durant la même année, les importations canadiennes en provenance de ces pays se sont élevées à environ 140 millions, soit moins de 1% de nos importations totales.

Toujours en 1974, la Malaisie exportait pour 61,3 millions au Canada, les

Philippines, pour 15,7 millions, l'Indonésie, pour 4,6 millions, Singapour, pour 51,5 millions, et les exportations Thailandaises vers notre pays s'élevaient à 6,6 millions. Enfin, nous achetions pour 0,2 million d'autres pays de cette région.

### Emplacement historique

A la suite d'une recommandation favorable de la Commission des biens culturels du Québec, un avis de classement de la propriété des Soeurs Grises à Montréal, (comme emplacement historique) a été signé récemment. En conséquence, l'ensemble de la propriété appartenant à la Congrégation des Soeurs Grises se trouve protégé: conformément à la loi, elle ne peut être détruite, altérée, restaurée ou modifiée sans l'autorisation du ministre des Affaires culturelles. Le ministre a confirmé son intention de n'autoriser aucune démolition même partielle du couvent et de ses dépendances.

Le ministre L'Allier compte explorer incessamment, de concert avec la Congrégation des Soeurs Grises, les actions positives qui pourraient être entreprises pour assurer la mise en valeur de cette propriété.

### Les fermetures d'hôpitaux en Ontario suscitent des rumeurs d'élections

Selon le premier ministre William Davis, les chefs des partis d'opposition de l'Ontario ont fait plusieurs déclarations inopportunes et inconséquentes sur les tentatives du gouvernement pour épargner en réduisant le nombre des hôpitaux en Ontario.

M. Davis répondait ainsi aux déclarations du chef de l'opposition, M. Stephen Lewis, du Nouveau Parti démocratique, et de M. Stuart Smith, chef du Parti libéral, selon lesquelles les fermetures d'hôpitaux pourraient entraîner des élections sous peu.

Le ministre de la Santé de l'Ontario, M. Frank Miller, a effectué une tournée de la province pour annoncer la fermeture d'hôpitaux locaux en vue de réduire de 50 millions de dollars le budget de 3 milliards alloué par la province à la santé. Le gouvernement prétend que l'Ontario a un surplus de 6 000 lits d'hôpitaux.